

Das Max-Planck-Institut für ausländisches und internationales Privatrecht
trauert um

Prof. Dr. Dr. h.c. Dr. h.c.

Ernst-Joachim Mestmäcker

geboren am 25. September 1926 in Hameln / Weser
verstorben am 22. April 2024 in Hamburg

Ernst-Joachim Mestmäcker war von 1979 bis 1994 Direktor unseres Instituts. Auch danach führte er seine wissenschaftliche Tätigkeit auf eindrucksvolle Weise bis zuletzt als Emeritus fort.

In seiner Hamburger Zeit setzte er mit einem visionären Forschungsprogramm zum Wirtschaftsrecht der grenzüberschreitenden Telekommunikation Maßstäbe. Außerdem trat er durch wegweisende Publikationen zum Gesellschafts-, Medien- und Urheberrecht hervor. Sein Lebensthema aber bildete das deutsche und europäische Wettbewerbsrecht, das er maßgeblich miterschuf und tief prägte.

Eine große Schar an Schülerinnen und Schülern hält seine ordnungspolitisch grundierten und rechtsphilosophisch fundierten Ideen bis heute lebendig. Wie nur wenige andere trug Mestmäcker die Ergebnisse seiner Grundlagenforschung in die Rechts- und Wirtschaftspolitik hinein. Zeugnis der enormen Wertschätzung und Bewunderung für sein Lebenswerk sind hohe und höchste Ehrungen in Wissenschaft und Gesellschaft.

Wir nehmen in großer Dankbarkeit Abschied. Unser Mitgefühl gilt seinen Angehörigen.

Holger Fleischer

Ralf Michaels

Anne Röthel

Klaus J. Hopt

Hein Kötz

Reinhard Zimmermann